

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Tchibanga : le nouveau chef du canton Dougheny prend ses fonctions

Il a été installé le week-end dernier, au village Massiega, par la gouverneure de province, Nicole Nouhondo.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

Le nouveau chef du canton Dougheny dans le département de Mougoutsi, province de la Nyanga, Clément Moussounda Ndinga, a pris officiellement ses fonctions. C'était le week-end écoulé à la faveur d'une cérémonie solennelle présidée, dans le strict respect des mesures barrières, au village Massiega, par la gouverneure de province, Nicole Nouhondo.

Promu chef de canton par décision

n° 0003/2020/PNY/SG du 27 avril 2020, M. Moussounda Ndinga succède à feu Tarce Ikapi Nziengui. La gouverneure a lu le décret 734/PR/MI du 29 juin 1998, fixant les attributions, pouvoirs et avantages des personnels et auxiliaires de commandement. Nicole Nouhondo a fait observer au nouveau chef de Canton que sa charge comporte des devoirs et des obligations, au nombre desquels le respect scrupuleux de la hiérarchie, le sens élevé du devoir, de la neutralité, de la réserve, de la fidélité et du dévouement à l'égard des institutions de la République.

Le nouveau chef du Canton Dougheny a, à son tour, remercié les plus hautes autorités du pays, au premier chef desquelles, le président de République, chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, pour le choix porté sur sa modeste



Installation du canton Clément Moussounda Ndinga.

Photo : M. LUNG.M

personne pour occuper cette fonction d'auxiliaires de commandement. Jean-Pierre Doukaga Kassa, député de ce canton, tout en félicitant le promu, a remercié la présence à cette cérémonie des quelques cadres natifs

du dit canton, notamment le maire de Tchibanga, Jean-Charles Yembit Yembit qui a rehaussé de sa présence ladite manifestation. Doukaga Kassa a mis toute la logistique nécessaire pour la réussite de cet événement.

En plus du repas offert, à ses soins, à l'ensemble des convives. Le nouveau chef de Canton est diplômé d'État adjoint d'administration sanitaire à la retraite. Il est marié et père d'une nombreuse famille.

## Lébamba : l'association "Bane-bâ-Soungou" déroule ses activités de vacances



Les jeunes de l'association en plein lifting d'une école. SES membres ont repeint les façades des établissements scolaires et sanitaires du canton Louetsi-Soungou.

Félicien NDONGO  
Lébamba/Gabon

L'ASSOCIATION "Bane-bâ-Soungou" – entendez "les enfants du canton Soungou" – en langue nzebi, regroupant huit (8) villages dans le département de la Louetsi-Wano (Lébamba) a déroulé, dernièrement, son programme d'activités des vacances 2020, intitulé "La Soungou propre".

Au programme : le ravalement des murs des écoles primaires, des dispensaires, et le nettoyage de différentes artères des villages du canton. Le regroupement des villages Mabanga a servi de cadre au coup d'envoi des activités. Sous la houlette de leur président actif, Éric Jacob Tsinga, les jeunes vacanciers, munis des pinceaux, seaux de peinture, râtaux, débroussailleuses et des machettes, ont procédé à l'embellissement des écoles, dispensaires et au

nettoyage des ruelles. L'objectif visé par ces actions est de rendre salubre l'environnement dans lequel apprennent leurs petits frères et sœurs, dans la perspective de la rentrée scolaire 2020-2021. "C'est une initiative qui vient à point nommé car en cette période des vacances, les établissements scolaires ploient souvent sous de hautes herbes par manque d'entretien", a déclaré Éric Jacob Tsinga. Aussi, a-t-il précisé que l'opération retroussons-les manches qui s'est étendue à d'autres bourgades, notamment à Nzoundou, Issinga, Mbelnaletémbe, en passant par Mbinambi et Nzingui, se poursuivra tout au long de ce mois de septembre.

"Bane-Bâ-Soungou" est une Organisation non gouvernementale (ONG), créée en avril 2017. Elle a pour but de lutter contre l'exode rural, la promotion de la culture locale, le bien-être social et l'entraide entre les filles et fils du canton Louetsi-Soungou. L'association entend aussi inciter les ressortissants dudit canton, surtout les jeunes, à s'intéresser aux activités agricoles.

## "Léo club Port-Gentil Ekwata" nettoie la plage de Sogara



Les membres du Leo club Port-Gentil Ekwata s'adonnant au nettoyage.

LES membres de cette structure étaient accompagnés de ceux du "Lions club Port-Gentil Ibékélie".

Jean Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

LA journée de l'environnement (World Clean up Day), organisée au mois de septembre de chaque année, est l'occasion de procéder au nettoyage d'un lieu précis. C'est dans cet esprit que les membres du "Léo club Port-Gentil Ekwata" et du "Lions club Port-Gen-

til Ibékélie" se sont rendus à la plage de Sogara pour une opération de nettoyage de "grande envergure".

Se présentant sous l'étiquette des "Amis", ces acteurs se sont employés à débarrasser les lieux de tous les objets qui encombraient : bouteilles, canettes, paquets de cigarettes vides, sachets, bois de cuisson, etc., abandonnés. Toutes ces ordures ont été collectées et mises dans des sacs-poubelles.

"C'est regrettable de constater que les déchets que nous venons d'enlever pour donner à la plage un visage reluisant, proviennent en grande partie de ceux qui fréquentent les lieux régulièrement, en foulant aux pieds le respect de l'environnement", a déploré le président du Léo club Port-Gentil Ekwata, Josué Ondélé.

L'opération initiée par le "Léo club Port-Gentil Ekwata" a été appuyée par le "Lions club Port-Gentil Ibékélie", qui en est, par ailleurs, le parrain.

Photo : Jean Paulin Allogho